

1, 2, 3 Soleil, quand un moulin devient le refuge d'adolescents en mal-être

L'association vient en aide aux adolescents en souffrance et à leurs parents démunis. Elle est hébergée dans le moulin de Nort-Leulinghem, et elle est de plus en plus sollicitée. Au printemps, elle devrait mettre en place des séjours de deux semaines pour accueillir simultanément six jeunes venus se ressourcer.



Noël Lenanker, trésorier de l'association, et Angélique Delepaut, éducatrice spécialisée, au rez-de-chaussée du moulin.

PAR THIERRY SAINT-MAXIN
saintomer@lavoixdunord.fr

NORT-LEULINGHEM. Depuis sept ans, l'association 1, 2, 3 Soleil accompagne des adolescents en souffrance, victimes de harcèlement, en décrochage scolaire, souffrant de troubles du comportement, de mal-être ou de problèmes de communication avec leur famille. Forte de son succès, elle souhaite se développer avec l'aide du Département.

« Souvent, les parents se trouvent démunis. On est là pour dédramatiser la situation. »

L'association est née dans l'esprit d'Angélique Delepaut, éducatrice spécialisée. « J'ai travaillé dans de nombreuses structures qui ont le mérite d'exister, mais je me suis toujours demandé pourquoi on accompagnait ces jeunes si longtemps sans forcément de résultats. » Elle est convaincue que des solutions alternatives, « innovantes et atypiques », peuvent fonctionner. 1, 2, 3 Soleil est installée dans le moulin de Nort-Leulinghem. Dans un premier temps, l'éducatrice bénévole soutient, écoute et conseille les familles ; une sorte de coaching dont l'objectif est d'apaiser les tensions au sein de la

cellule parentale. « Souvent, les parents se trouvent démunis, ne comprennent pas ce qui se passe. On est là pour dédramatiser la situation et les déculpabiliser », confie Angélique qui met un point d'honneur à ne jamais « juger » les familles qu'elle accompagne. « Je privilégie l'humour et la bienveillance. »

REDONNER DU SENS À SA VIE

Puis vient la seconde phase de son travail : l'accompagnement des jeunes. L'association leur propose un accueil de jour, à raison d'une demi-journée par semaine en moyenne pendant un an. Angélique s'appuie sur ses animaux pour instaurer un climat de confiance avec l'adolescent : « L'idée, c'est qu'il se sente bien pour qu'il parvienne à se confier et qu'on arrive à percer ce qui ne va pas. » Permettre aux jeunes de se poser et de se ressourcer, l'aider à redonner du sens à sa vie, tels sont les objectifs de l'association, reconnue d'intérêt général, car le public qu'elle accueille n'est pas forcément issu de quartiers défavorisés : « Des ados qui vont mal, il y en a dans tous les milieux. » Aujourd'hui, l'association accompagne une vingtaine de jeunes chaque année, « avec quasiment 100 % de réussite », s'enorgueillit sa présidente. Et de prendre l'exemple de Claire : « Elle était déscolarisée depuis deux ans. Après son passage chez nous, elle est retournée au lycée et a décroché son bac avec mention. » ■
1, 2, 3 Soleil. TEL. : 06 41 38 13 58.



L'association a pris pour emblème le soleil, l'humour et la bienveillance sont ses leitmotivs.

« C'était mon terrain de jeu »



Le moulin est entouré d'un vaste terrain où sont hébergés des animaux.

L'association 1, 2, 3 Soleil est installée dans le moulin de Nort-Leulinghem. « J'ai grandi dans ce village et ce moulin était mon terrain de jeu quand j'étais petite », se souvient Angélique Delepaut, que les jeunes surnomment « Angie ». À la création de son association, elle rêve de pouvoir s'installer dans ce bâtiment qui date de 1854, érigé sur les hauteurs du village, en plein champs. « Il m'a fallu un an pour retrouver le propriétaire. Il s'agit d'une Dunkerquoise qui y venait quelques week-ends par an. » « Angie » part à la rencontre de la Nordiste. « Je lui ai présenté mon projet et elle a tout de suite

été emballée. » Monique Vanlancker accepte de mettre son moulin à disposition de l'association. « On partageait les mêmes valeurs, mon projet prenait alors tout son sens. » Sept ans plus tard, Monique est devenue vice-présidente d'1, 2, 3 Soleil et l'association jouit toujours gracieusement du moulin et du terrain qui l'entoure. « Ce moulin est parfait pour notre projet. Un moulin, c'est rond, c'est confortable, ça rassure comme des bras qui enlacent. Quand ils viennent ici, les jeunes le ressentent, ils sont comme dans un cocon. » Angélique rêve désormais de redonner ses ailes au moulin. ■ T. S.-M.

5204.

Extrait du journal La Voix du Nord - Mercredi 18 novembre Page:18/19

La copie, la reproduction et la diffusion sont soumis aux droits d'auteurs et nécessitent une déclaration préalable, conformément aux dispositions du code de la propriété intellectuelle. (Art L.335-2 et L.335.3)